

4月の高西っ子情報

集団下校練習

2023年4月28日



今日は集団下校の練習がありました。来週歓迎遠足があり、現地から下校先に応じたグループに分かれて帰るため、例年この時期にしています。子どもにとっては、いつもの道でも反対方向に進んでいると、まったく違うように思うものです。安全に下校するため、高学年のリーダーの皆さんよろしくお願いします。また、近年、毎年のように「〇年に一度の災害」という言葉をニュースで耳にします。何十年に一回が毎年のように起来ている状況を考えると、ここ諫早で災害に見舞われることも考えておかなければなりません。もちろん、危険な状態で、子どもたちだけで帰ることはありませんが、同じ地区の子どもたち同士が互いに知っていて助け合える関係もいざというときには大切なことです。

高学年のみなさん、今日はありがとう。歓迎遠足もどうぞよろしくお願いします。

春を見つけに おさんぽです

2023年4月27日



日差しは強かったものの、気温はちょうどよく、春のお散歩日和。1年生が学校敷地内の春を味わうためおさんぽしました。それぞれ花を見つけて摘んで喜んでいました。（もちろん植えている花は摘んでいません）さんぽは、子どもたちの心や頭を刺激します。ゆっくり歩くからこそ目に入るものがあります。普段は気付かなかったことや物に気づくことで、心が豊かになったり、不思議が生まれて頭を使ったりするのです。何人かに、タンポポの茎でつくるおもちゃを作ってあげました。茎が回って動く様子に「どうやってつくるの!？」と興味津々のようでした。



去年の運動会の練習期間、当時の3年生はいつもリレーの練習をしていました。そして、今日、4年生になって初めてのリレー練習。あまりの上手さに、担任の先生は「すごい!」と感心していました。しかし、子どもたちは「あたりまえだけど…」という様子、そのギャップが見ていて面白かったですね。いやしかし、4年生のみなさん、バトンパスはやっぱり上手です。3年生で頑張った成果がちゃんと残っていますよ。



5年生の英語の学習。今日は、1月から12月までの英語を勉強しました。二人組で勝負です。先生が、「〇月」を英語で言います。さあ、どちらが先に当てられるでしょう。「よし、勝負だ！」と英語の時間を楽しんでいました。



英語の後は算数の学習。複合体（直方体や立方体が組み合わされた形）の体積を求める学習です。大きく分けると2つの求め方があります。ほとんどの人が、ちゃんと3つの方法で体積を求めることができたようです。解き終わった人に、「こんな式でも求められるよ」と声をかけ、式を書いてみました。するとその子が「 $\bigcirc \times \square \times \triangle$ の \bigcirc と \square はわかるけど…」と自分が考えていることをはっきり言葉にしました。すると、前の席の人が、「あっ、それ私も考えた！」と話に入ってきました。私はここでお役御免。グループで、解決方法の検討会です。「でね」とか「なるほど」という言葉が聞かれました。算数の学習中とっても良い対話が出来ていましたね。素晴らしいです。

全力声出し！

2023年4月26日





4年生から6年生が体育館に集まり、応援練習をしていました。赤も白も、声がとても大きくて、体育館にひびいていました。特に、両団長ともに掛け声だけでなく、指示の声、評価の声も堂々としていて立派だと感心しましたし、そのやる気がとてもうれしかったです。ただ、両団長とも、すでに声がかすれており心配です。周りには応援リーダーもいます。お互いに助け合いながら進めていきましょう。



2年生が生活科の学習で、ミニトマトを植えました。これから、ほかの夏野菜も植えるそうです。植物は気候の影響を大きく受けるので大丈夫はないのですが、収穫した夏野菜を味わうのが楽しみですね。お世話も頑張りましょうね！

アイドル！ **2023年4月25日**



6年生がなにやら図書室のほうへ集まりました。なにごと？と思つてのぞいてみると、その理由は1年生が図書室から教室へ並んで戻っていただけです。たったそれだけのことですが、6年生はパートナーの1年生がかわいくて仕方ないのです。



1年生が、視力検査をしました。どのようにすればよいのか、用語の先生が丁寧に教えます。次の人も、どんなふうになるのかと一生懸命見て学んでいました



体育館から、ピッピツ…と笛の音が聞こえます。6年生が運動会に向けて、駆け足や回れ右など集団の動きの練習をしていました。



笛の音がやんだと思ったら大きな声が聞こえてきました。応援の練習です。団長は、大きな声を出そうと、体を大きく動かします。声もかすれ気味です。大きな声で色組を引っ張っていこうとする気持ちの強さを感じました。いいぞ！その気持ちがよい運動会をつくっていくのです。



家庭科室に5年生がいました。何をすると尋ねると、お茶を飲んだところとの返事。残念ながら、お茶を入れるところ、お茶を味わうところを見れませんでした。しかし、グループで協力して後片付けを頑張っているところを見ることができました。



体育館から、バンッ！という大きな音が響いてきました。2年生が、体操棒を使って、いろいろなうごきあそびの勉強です。先生の笛の合図で、持っていた棒を離します。そして、隣の人が手放した棒が倒れないうちにキャッチする動きです。みんなが受け損なうことなく、何度続けられるか挑戦していました。

読書の木 ことしもがんばって！

2023年4月24日



今年も取り組みます。読書の木です。昨年のこの木の鮮やかなことといたらすごかったですね。まだ準備したての木ですから、裸の木で寂しいですが、これからきっと子供たちが本をたくさん読んで、色とりどりの葉をつけていくことでしょう。とても楽しみです。



作りたいものを作るために、まずは粘土を柔らかくします。体重を乗せて、こねていくのですが、油粘土の量が多くなるとこねるのも大変なんです。



算数の学習中の3年生。早く問題を解決できた人は、ミニ先生です。友達の回答に丸を付けたり、アドバイスしたりします。



リレー練習、盛り上がってきました！



教頭先生と書写（毛筆）の学習をする5年生。文字を美しく書くことも大切な目的の一つですが、自分の文化を知ること、日本人の生き方につながる大切なことです。



1年生の給食準備の動きも様になってきましたよ。準備にかかる時間も短くなりました。

授業参観・PTA総会・学級懇談会

2023年4月21日



4月20日の放課後に、交通少年団の入団式がありました。今年は、6年生8名です。大切な命を守る活動です。他の子どもたちの模範となって頑張ってください。





たくさんの保護者の皆さんに見守られての授業参観、1年生はうれしくて盛り上がっていました。他の学年はというと、若干緊張気味？いや、緊張したのは担任の先生？

いつもの学習の様子も見ていますが、どの学級も、いつも通り活発に学習に励んでいたように思いましたよ。



授業参観後のPTA総会、そして懇談会へもたくさんご出席いただきました。ありがとうございました。総会では、新しい本部役員の方も賛成多数で承認されました。お世話をおかけしますが、今年度もどうぞよろしくお願いいたします。また、コロナによる制限がなくなってきたことで、学級PTAの活動も盛んになってくることと思います。楽しくPTA活動をお願いします。

○がつ生まれのおともだち～♪ 2023年4月20日



今日は2年生のリードで1年生が学校探検に出かけます。でも、その前に。

歓迎遠足の予行練習もかねて、1年生と2年生が遊びました。「〇月生まれのおともだち〜♪」という歌詞が流れると、その月に生まれた人が真ん中に行き、手をつないで踊るものです。先生たちも一緒にとっても楽しそうでした。ひょっとしたら、自分の生れ月を知らない人がいるかもしれないと、1年生の先生はちゃんと分かる名簿を準備していました。さすがです。



遊んだあとはいよいよ学校探検。2年生がガイド役として、手作り旗をもって先導したり、後ろから声をかけたりしていました。とっても世話が上手な、というか、世話をするのが大好きな2年生でした。





4年生は、気温の変化についての学習をしていました。グループで1時間ごとの気温を図り、記録します。今日は晴れの日、どのような気温の変化が見られたのでしょうか。



運動場から歓声が上がっていると見てみたら、3年生がリレーの練習をしていました。バトンの受け渡しは今からどんどん上手になってくるでしょうね。本番が楽しみです。



1年生、今日の算数は、1～5までの数字の書き方と数え方を学習しました。丸い線を描くのが難しかったです。



2年生は、式の順序が逆になっても、答えが同じこと。どうして、逆の式になるのかを学習していました。姿勢よく勉強するのがかっこよかったです。



5年生は算数で、立体の学習です。自分の手で立方体や直方体を組み立てます。見るだけでなく、作り、その立体感を感じる事が大切なんです。

きれいに はやく ならべるかな？ 2023年4月19日



1年生は1組と2組が合同で体育の学習です。まずは並び方。先生の指示に合わせて「1列」や「2列」に並びます。回数を重ねるうちに上手になってきました。一番大切なのは、先生からの「あつまれ！」の後すぐ、「前へならえ」の姿勢で並ぼうとする意識です。繰り返しの中で学んでいきます。



4年生の体育では、走り回って仲間づくりをした後、ペアになったの柔軟性を高める体操をしていました。どのペアが上手にできているかな？



5年生は図工の学習で、季節の風景を描くため、素材を集めていました。一人一人にカメラはありませんが、クロームブックで写真を撮れるし、撮った写真を見ることができます。さて、気に入った写真は撮れたでしょうか。





昨年、「あ、また楽しいことしている！」と言われてた図工が大好きな2年生です。思い思いに自分が好きな場面を粘土で作っていきます。とても小さな部分にまでこだわって作る人が多くて感心しました。



1年2組が図書室で本を読んでいた。人気の本は、「おしりたんてい」のようですね。たくさん本がある図書室で、お気に入りの本を見つけたり、いろいろな種類の本に親しんだりしてほしいです。



3年生は視力検査をしていました。静かに待つことも、先生の指示を聞いて行動することもできて、さすが中学年になったのだと感じました。

県・全国学力・学習状況調査

2023年4月18日



5年生は県の国語科と算数科を、6年生は全国の国語科と算数科、県の理科の学力調査を行いました。通常の単元ごとのテストと違い、これまで学習したことすべてがテスト範囲ですし、問題も単に知識を問う問題ではありませんし、連続して実施されますので、その疲労度は大きかったのではないかと思います。今年度から、学習状況等のアンケートは紙に回答するのではなく、web回答となりました。これも時代ですね。



学級目標の掲示物を作るのに、自分の名前をデザインしました。楽しい名前が出来上がりました。21日の授業参観のうちにでもご覧ください。



2年生になると、漢字の画数がふえてたいへんだ～！という声が聞こえてきそうな2年生の漢字の学習。いえいえ、いやそうな人はいません。先生と書き順の確認をしながら練習頑張りました。



1年生はひらがなの勉強です。形がとりやすい文字から学習していきます。今日は「く」。どの部屋から書き始め、どこを通過して、どの部屋まで。先生の説明を目で見て、耳で聞いてから練習しました。鉛筆の持ち方も今が大事です。姿勢や鉛筆の持ち方、文字の形など声をかけると、よしよし！と頑張る1年生です。ご家庭でも、鉛筆の持ち方をご確認ください。



今日の集会は、初めての「そうじ集会」です。なんとなくわかっていた掃除の仕方にはちゃんと名前があり、どのようにすればよいのかがよくわかりました。4月のスタートから、これまでより

も掃除に真剣に取り組んでいます。今日の集会でもっと上手になれそうです。がんばろう！

初めて尽くし 2023年4月17日



算数の学習。いすにくまはすわれるかな？いすとくまに、それぞれ数ブロックをおいて確認します。描かれている絵を数という概念を結びつけるとっても大切な学習です。



初めての給食のメニューはいつも同じのカレーライスです。さて準備を始めますが。1年生と2年生は、ワゴンに乗った給食をエレベーターで教室近くまで運ばれてきます。いよいよ給食当番のおしごとです。1組、2組共に、当番さんが、ご飯やサラダ、カレーを継ぎ分けるのですが、とっても上手でした。配膳が終わってしばらくして教室に行ってみると、ほとんどの人が給

食を食べ終わっていました。給食後は、楽しみにしていた昼休み。おっと、その前に歯磨きや掃除の準備があります。



楽しみにしていたんでしょうね。運動場では黄色い帽子があっちにも、こっちにも。6年生と遊んでいる人が多かったようですが、他の学年の人の遊びに混ぜてもらっている人も多いようでした。6年生も1年生が可愛くてしかたがないようでしたよ。



月・水・金の昼休みの後は掃除の時間です。昨年度の反省を受けて、今年は掃除の仕方についての集会を明日開きます。基本的なほうきや雑巾の使い方、掃除の仕方を学習します。まだまだきれいな学校だからこそ、みんなできれいな状態を保ちたいですね。1年生は、午前中に掃除の仕方を学習しました。

パートナー誕生！ 2023年4月14日



小学1年生と6年生のパートナーが今日顔合わせをしました。恥ずかしそうに自己紹介する1年生、1年生の顔をのぞき込み、しっかり伝わるように自己紹介する6年生。とってもいい光景だなと思いながら活動を見ました。歓迎遠足をはじめ、日常生活でも、パートナーと活動することがあります。1年生にとっても、6年生にとっても、自分の成長につながるこの関係をこれから大切にしてくださいね。



5年生の体育の学習。グループが輪になって、手をつないだままフープをくぐり抜けるゲームや折り返しのリレーなどをしました。勝つために、時間を縮めるために、グループで相談していました。



今日の昼休みはあいにくの雨。体育館使用学年は5・6年生。図書室をのぞいてみると、2年生と3年生がいっぱいいました。一つの本をみんなでそれはもう楽しそうに読んでいました。令和5年度の委員会活動は来週の月曜日からスタートです。それまでは、6年生が昨年度の担当で活動してくれています。ありがとう、6年生。おかげで、低学年の子どもたちが楽しめます。

英語専科の先生と勉強！ 2023年4月13日



高来西小学校には週に1日勤務する外国語専科の先生がいます。4年生は昨年担任の先生と一緒に外国語活動の学習をしましたが、今年度は外国語専科の先生と一緒に学習しています。





新しい教室、新しい先生と、頑張って勉強しています。新年度、新たな目標を立てたのでしよう、真剣に取り組む姿勢がとても格好いいです。

初めてだらけの1年生 2023年4月12日



親の手を離れて初めて過ごす小学校。1年生にとってはなんでも初めて尽くしです。朝登校すると、教室には6年生がお世話するためにスタンバイ状態でした。6年生ありがとう。おかげでちょっとドキドキしていた1年生も安心したことでしょう。今日は、教室の整理の仕方や児童玄関での傘の片付け方など担任の先生と一緒に勉強しました。今週いっぱい早い時間で下校します。各

コースに分かれる下校班ですが、たくさんの地域の方々にご協力いただいたおかげでとても助かりました。



5年生、6年生は発育測定がありました。養護の先生からトイレ掃除の仕方について改めて説明してもらいました。掃除は今年度に力を入れたい大切なこと。高学年の皆さんよろしくお願いします。



4年生は、保健の学習。4年生になると大人の体への変化が出てくる人も出てきます。どんな変化があるのかを学習しました。なかよし・たんぽぽ学級では自己紹介カードに書き込んだことを互いに紹介し合い、そのあとゲームを楽しみました。



3年生は社会科の学習をしていました。町の中にはどんな施設があるのか、教科書を見ながら確認しました。

入学式 33名の1年生が仲間入り！ 2023年4月11日





受付の時にはこわばっていた表情も、6年生のお兄ちゃんやお姉ちゃんにお世話してもらった頃には、少しずつ表情が柔らかくなってきていた新入生です。6年生はかいがいしく働き、さすがリーダーでした。教室の世話だけでなく、入学式の入退場のエスコートなど、私たち職員が手が届かないところの仕事に取り組んでくれ大助かりでした。

さて、卒業式から地域の皆様を、来賓としてご招待しています。ありがたいことに、多くの皆様のご臨席を賜り、入学式を実施することができました。学校が地域に愛され、子どもたちを大切にしていることが実感でき、本当にうれしく思っています。

さて、1年生は長い話にもしっかり耳を傾け、頑張る姿を見ることができました。小学生の1日目は合格です。保護者の皆さんがPTAの話し合いを行っている最中、子どもたちは「本玉」さんに、本の読み語りをしていただきました。本を読む前には楽しい手遊び歌もしてくださり、子どもたちはとてもリラックスした様子でした。

いよいよ明日から自分で登校します。校長先生との約束通り、交通ルールをしっかり守って元気に登校してください。待ってます！

朝の風景 2023年4月10日

始業式に、生活指導の先生から、「あいさつ相撲」に取り組んでいきましょう。という話がありました。朝の立哨の時に、子どもより先に挨拶し、「先生の勝ちだね」というと、「あ〜！」と悔しそうな顔。「明日は負けません！」という声も聞かれました。明日が楽しみです。





学校の活動は8時から始まりますが、8時前の時間は子どもたちにとって大切な時間です。運動場で体を動かして、気持ちや体のスイッチを入れます。高西っ子は遊ぶのが大好きで、朝から運動場にいっぱい集まって遊んでいます。それぞれの教室の朝の風景です。登校後の朝の準備をしたり、先生の手伝いをしたり、そして、友達との時間をゆっくり過ごしたりと、なかなか忙しい時間を過ごしています。しかし、この時間があるから、8時からの活動をスムーズに迎えることができます。6年生の教室の黒板には、委員会が決まるまでは6年生が最高学年として働いていこうというメッセージが書かれていました。リーダー6年生、よろしくお願いします。

令和5年度、スタート！ 2023年4月7日

令和5年度の学校ホームページが始まります。昨年度末のホームページ閲覧数を数えてみると、約1万を超えるアクセスをいただきました。

今年度も、できるだけ毎日の学校の様子をお知らせできるようにしていきます。ホームページ上ではありますが、学校のことを知っていただくことで、一緒に子どもたちを育てていく一助になればと考えています。どうぞよろしくお願いいたします。



着任式では、新しく4名の先生方を迎えました。代表の6年生は原稿を見ることなく、新任の先生方の顔を見ながらしっかりと歓迎の言葉を発表しました。

始業式の校長の話では、今年度の合言葉「やってみよう！できる できる できる！」を紹介し、自分たちの学級・学校を自分たちでよくすること、楽しくすることを目標に、「やってみよう！」の力を発揮してほしいことを話しました。児童代表の挨拶は6年生です。昨年度末に、6年生に代わって取り組んだ「ふれあいタイム」の世話の苦勞と喜びについて語り、今年は最上級生として努力していきたいという決意を発表しました。」堂々とした発表、さすが最上級生だと感心しました。



始業式後の学級活動の様子です。新しい教科書、新しい教室、新しい担任の先生との出会い、これからの学校生活を頑張ろうとする気持ちが子どもたちの表情に表れていました。



始業式後の生活についての話では、今年度にみんなで頑張っていきたい3つのことについて説明がありました。その3つとは、①廊下での過ごし方②挨拶③掃除です。①の廊下での過ごし方は、昨年度の3学期に取り組み、とてもよくなったことです。これが本物になることを目指します。②の挨拶は、社会に生きる上でとても大切なものだから、みんながしっかりできるように、今年度は「あいさつ相撲」に取り組んでいくことが紹介されました。これまでの実績を考えると、今日、生活について話をした生活指導の先生が「あいさつ横綱」です。子どもたちの中から、誰が「あいさつ横綱」を負かす存在となるのか楽しみです。③の掃除は昨年度の大きな課題でした。今年は、できるだけ無言で掃除に取り組むこと、時間いっぱい取り組むことが目標です。学級では掃除の仕方についての説明を受け、さっそく実践！教室や新しい分担場所の掃除に取り組みました。
